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Wie jedes Jahr hat 2007 mit der Selektion von Glovelier begonnen. Dieses Jahr jedoch in 
neuer Form, die Auswahl der künftigen Zuchthengste hat über zwei Tage stattgefunden und 
eine Neuheit war auch die Vorführung der Kandidaten in Sechsergruppen, diese Änderungen 
wurden vom Publikum und von den Richtern gut aufgenommen. Den Richtern wurden 74 
gemeldete Hengstanwärter vorgeführt, es wurden 18 Kandidaten für den Stationstest in 
Avenches zurückbehalten. Dieser Jahr wurde den bedrohten Blutlinien eine besondere 
Aufmerksamkeit geschenkt. Nach dem Stationstest wurden 13 Anwärter zum Zuchthengst 
gekört.   
 
Damit sie ihr Amt im Laufe des Jahres ausführen können, haben die kantonalen Richter, 
Rassenrichten und Feldtestrichter ihren alljährlichen Fortbildungskurs absolviert. Diese 
Kurse fanden vor Beginn der Feldtestsaison im Nationalgestüt Avenches statt, sie erlauben 
den Richtern, sich an die vom Verband und der Kommission erstellten Richtlinien zu halten. 
Diese Kurse werden auch geschätzt, weil sie das Gespräch mit den Kollegen ermöglichen. 
 
Nach einem Blick auf das Programm der Herbstschauen konnte man feststellen, dass 7 
Zuchtgenossenschaften im Jahr 2007 ihr hundertjähriges Bestehen feierten. Wir 
beglückwünschen die Jubilare und sprechen ihnen unseren Dank für die geleistete Arbeit 
aus. Für uns Richter war es eine grosse Freude, mit den Züchtern und dem zahlreichen 
Publikum zu feiern. Wir danken für den herzlichen Empfang der uns bereitet wurde. 
 
Der 22. und 23. September stand im Zeichen des National FM. Diese Veranstaltung erfreut 
sich eines stetig steigenden Erfolgs. Das Arbeitsjahr hat für die Richter mit dem „letzten 
Schautag“ geendet, dieser beinhaltet am Vormittag die Begutachtung der Hengste des 
Nationalgestüts, am Nachtmittag einen Jahresrückblick und das traditionelle Fondue am 
Abend. 
 
Im Namen der Richterkommission danke ich allen, die sich im Laufe des Jahres für die 
Freibergerrasse eingesetzt haben und wünsche allen für das Jahr 2008 viel Erfolg. 
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